



## TAWASOL : LE GROUPE TABLE SUR UN CHIFFRE D'AFFAIRES DE 129,3 MD EN 2018

Le siège de la Bourse de Tunis a accueilli le 15 août, une communication financière organisée à l'initiative de la société Tawasol Group Holding, et de son Directeur Général, Monsieur Mohamed AMINE CHABCHOUB, venu hier présenter les perspectives de la société pour l'année en cours, après un exercice 2017 difficile. La société tiendra par ailleurs son AGO le 17 août à 10 heures au Golf de Carthage.

Pour rappel, Tawasol Group Holding a annoncé cette semaine, un déficit consolidé de 754 mille dinars au terme de l'exercice 2017, contre un bénéfice de 326 mille dinars l'année précédente. L'activité du groupe a été fortement pénalisée par la baisse du pôle Telecom, dont les revenus ont reculé de 35% en 2017, en l'absence d'investissements significatifs sur le marché local et après l'embellie suscitée par le lancement de la 4G. Le pôle a également souffert d'un contexte particulièrement défavorable en Algérie, pour des raisons essentiellement politiques selon Chabchoub. L'exercice 2017 a également supporté d'importantes charges d'amortissements, qui ont absorbé une bonne partie de la valeur ajoutée a insisté le DG.

Dans ce contexte, le groupe a entamé le redéploiement de son pôle Telecom vers de nouveaux marchés, en Afrique subsaharienne, concrétisé cette année par l'entrée en activité de trois succursales, en RDC, Libye et Burkina Faso, et qui ont dégagé au 30 juin, un chiffre d'affaires de 4,2 MD. Hors Algérie, le pôle réseau Telecom de Tawasol Group Holding affiche un carnet de commande de 16 MD, et table sur un taux de réalisation de 65% en 2018. Le marché algérien reste quand à lui, un débouché central pour le groupe, mais traditionnellement cyclique a assuré Amine Chabchoub, qui s'attend à une reprise dans le pays voisin vers la mi-2019. Par ailleurs, le groupe a annoncé la signature d'un contrat cadre en Libye, dans le domaine de la sécurité, pour 5 MD, et dont la réalisation s'étalera sur 2018 et 2019. Le pôle Telecom du groupe fera l'objet d'une communication financière, vers le mois d'octobre, a promis le DG, pour faire le point sur l'état d'avancement des différents projets.

Sur le pôle industriel, notamment le profilé aluminium, Amine Chabchoub a indiqué que le groupe a commencé dès 2016-2017 à voir les retombées de la fusion UTS-PALMA, la prochaine étape portera sur une mise à niveau cette fois industrielle. Le groupe prévoit ainsi, une enveloppe de 8 MD d'investissements. A noter que Tawasol produit actuellement 450 tonnes annuellement, ce qui représente les 2/3 de sa capacité de production, un choix dicté par l'impératif de maîtriser le BFR et gagner en part de marché progressivement. Parallèlement, UTS-PALMA s'ouvre à l'international, Amine Chabchoub a annoncé qu'une première opération d'export est d'ores et déjà confirmée, pour 1,4 MD. Le management table sur un chiffre d'affaires 2018 de 48 MD pour le pôle, vs 37 MD en 2017, pour un EBITDA attendu à 7,2 MD.

Pour le pôle VRD-Hydrocarbures, le groupe prévoit l'achèvement des travaux du premier marché, conclu avec la STEG pour 17 MD, au cours du 4<sup>ème</sup> trimestre 2018. Le groupe a décroché un nouveau contrat, cette fois avec l'ETAP, d'une valeur de 35 MD. Le groupe est également bien positionné sur un marché de pipeline de 17 MD, selon le DG.

D'autre part, Amine Chabchoub a annoncé le démarrage prochain de la nouvelle activité de concession de camions de la marque Ford, via la société Tunisian Trucks Company, le groupe cherche selon son management à atténuer la cyclicité de son chiffre d'affaires via une activité commerciale.

Amine Chabchoub s'est longuement étalé sur la situation du pôle immobilier, dans un contexte de crise marqué par la hausse du TMM et les nouvelles taxations. Le DG s'attend à une mutation de l'offre dans le secteur d'ici quelques années, avec l'émergence d'une nouvelle ligne de produits optimisés, le haut sera quant à lui confronté à une inflation très forte, prévoit le DG. Chabchoub parle de la création d'une Holding immobilière qui permettra entre autres l'entrée de nouveaux actionnaires et une meilleure valorisation du patrimoine. En attendant les projets en cours vont bon train selon le DG, le projet Villa 38 de la société Jupiter, filiale du groupe, devrait dégager un résultat avant impôt de 4 MD, dont 2 MD profiteront à l'exercice 2018. Celui de Jnaynet Montfleury affichera un bénéfice avant impôts de 6,6 MD dont 3,2 MD sur 2018, a annoncé le dirigeant.

Globalement, le groupe table sur un chiffre d'affaires 2018 dépassant les 129 MD, et un EBITDA de 22,6 MD. De bonnes prétentions dans l'ensemble mais qu'il faudra confirmer, pour retrouver la confiance du marché après la dégringolade du titre, qui a perdu 31,48% en 2017. A la clôture du 16 août, le titre Tawasol Group Holding, introduit en 2014 à 1,100 DT, s'affichait à 0,400 DT.

**Source : tustex**